

Un réseau accueil familial voit le jour

LES OLLIÈRES

Mardi 29 juin, s'est tenue à l'Ehpa (établissement d'hébergement pour personnes âgées) Les Terrasses de l'Eyrieux, la première réunion du réseau accueil familial (RAF) mis en place en 2020 par la Mutualité française Ardèche Drôme. La réunion s'est tenue en présence de Carol Chalabreysse, la directrice, de Magalie Sarrat, animatrice, de représentants du Département, du service des tutelles de l'union départementale des associations familiales (UDAF), d'Hélène Baptiste maire des Ollières, des familles accueillantes et des accueillis.

L'ACCUEIL FAMILIAL, UNE ACTIVITÉ DE L'OMBRE

L'accueil familial est une activité peu connue. Pourtant plus de 60 particuliers accueillent à leur



La première réunion du réseau accueil familial s'est tenue aux Terrasses de l'Eyrieux. Photo: Carole Imbach

domicile plus de 120 personnes âgées et personnes adultes handicapées avec un agrément du Conseil départemental de l'Ardèche. Souvent isolées et livrées à elles-mêmes, ces familles doivent faire face à des situations complexes sans avoir de lieux vers lesquels se tourner en cas de besoin. Une famille accueillant trois personnes adultes handicapées mentales, témoigne: « nous serions que nous avons besoin de prendre des vacances une fois par trimestre pour souffler au risque de devenir maltraitants. C'est un travail qui nous occupe 24 h/24 mais nous ne trouvons pas de remplaçants ». Une expérimentation de réseau accueil familial est proposée sur les établissements non médicaux de Saint-Jean-de-Muzols, Alba-la-Romaine, Aubenas et Les Ollières-sur-Eyrieux. L'idée est de proposer, tout comme dans un Relais Assistantes Maternelles (RAM), un temps collectif, convivial et de formations pour les accueillants, des actions de prévention pour les accueillis. C'est aussi un lieu de ressources et d'informations préalables à un placement ou pour devenir famille d'accueil.